

BAB I

PENDAHULUAN

1.1 Latar Belakang Kerja Profesi

Di masa pandemi Covid-19 diberlakukan PPKM (Pemberlakuan Pembatasan Kegiatan Masyarakat), masyarakat Indonesia diharuskan menjaga Kesehatan mereka, tidak keluar rumah dan harus menjaga protokol Kesehatan yang ketat untuk menjaga mobilitas hilir mudik yang ada. Adanya pemberlakuan PPKM menjadi penghambat terhadap sektor Ekonomi, Pendidikan, Jasa *Event*, Kesehatan dan lainnya. Seiring perkembangan zaman, teknologi juga ikut semakin berkembang dengan sangat pesat di era saat ini. Salah satunya adalah teknologi media digital yang hingga saat ini pesat sekali sering digunakan hampir seluruh kalangan masyarakat di dunia ini adalah pengguna media sosial, media sosial berguna sekali dalam mencari beragam macam informasi yang diberikan kepada khalayak banyak dalam memberikan informasi tentang edukasi, politik, ekonomi, sosial, pendidikan dan banyak lainnya.

- Dari dampaknya masa PPKM di Indonesia berlaku untuk pembatasan orang hiir – mudik yang ada beragam profesi terganggu dalam menjalankan kegiatan diluar untuk memberikan akses transportasi udara, darat, dan laut di Indonesia dalam pengiriman dan banyak dampak – dampak besar dalam pendidikan di Indonesia dalam pengaksesan internet di luar Jawa untuk Indonesia sendiri ekonomi terdampaknya Covid -19 menyebar di Indonesia dengan angka suspek Covid -19 merajalela

Pengangguran di Indonesia semakin meningkat diakibatkan Covid -19 yang meningkat yang dimana para pencari kerja (Karyawan) di Indonesia susah mencari kerja dan dimana lapangan kerja terhenti akibat di PHK dan adanya Teknologi sebagian besar orang sudah melek internet dalam penggunaan teknologi dalam dunia bisnis dan Pendidikan untuk menyentuh, dengan tetapi sebagian besar penduduk tidak memiliki kecakapan teknologi. Seseorang dalam angkatan kerja yang menginginkan pekerjaan tetapi belum bisa mendapatkannya dikatakan menganggur.

Selama lahirnya industri 4.0 membawa manusia dalam melihat keterlibatan teknologi untuk mengembangkan diri dan mengembangkan sayap perekonomian yang selama ini menjadi taruhan disetiap lini kehidupan di manusia di bumi. Teknologi sangat membantu manusia dalam mepermudah akses dalam melaksanakan kegiatan mulai jual – beli dipasaran Nasional dan Internasional dalam mempermasakan jasa maupun distribusi yang singkat dan cepat dalam memberikan respon kepada pengguna media digital. Revolusi ini berdampak langsung pada dunia industri media dan UMKM di Indonesia dan dunia dalam mengembangkan produk-produk yang ada.

Perekonomian global dan nasional sebagian besar tidak terpengaruh pada kuartal pertama tahun 2020; namun, sejak saat itu, dapat dikatakan mengalami

penurunan dan bahkan resesi. Ini adalah masa terburuk sejak 1999 bagi Indonesia, karena dapat mengalami penurunan tajam dalam waktu singkat. Berdasarkan data dari Dana Moneter Internasional (IMF), terlihat bahwa pada kuartal keempat tahun 2020, tingkat pertumbuhan ekonomi global di beberapa negara-Korea Selatan, Jepang, Singapura, dan Amerika Serikat-secara berurutan adalah -2,4 persen, -1,4 persen, dan -3,8 persen. Tidak ada pengecualian untuk Indonesia, menurut data dari BPS. Tahun 2020 menunjukkan pertumbuhan 2,97% di kuartal pertama, -5,32% di kuartal kedua, -3,49 persen di kuartal ketiga, dan -2,19 persen di kuartal keempat untuk ekonomi nasional Indonesia. Tingkat pertumbuhan ini secara signifikan lebih rendah daripada pertumbuhan 5,07 persen yang tercatat pada kuartal pertama 2019. (Taufik Akhmad,2022).

Setelah itu, IPM berbicara tentang bagaimana penduduk suatu komunitas dapat memperoleh manfaat dari pembangunan sebagai hasil dari hak-hak mereka atas pendapatan, kesehatan, dan pendidikan. Selanjutnya, klasifikasi suatu negara sebagai negara maju, berkembang, atau belum berkembang ditentukan dengan menggunakan IPM. Ini adalah titik awal untuk menentukan bagaimana kebijakan ekonomi mempengaruhi suatu negara. Pendapatan diperoleh dari upah; jika sumber ini menurun atau tidak meningkat, kesejahteraan juga akan menurun atau meningkat dan tingkat kemiskinan pasti akan terpengaruh. Meskipun angkanya tersebut terlihat cukup tinggi, upah yang sebenarnya sebenarnya cukup rendah. (Shinta Setya Ningrum,2015).

Teknologi memfasilitasi produksi media yang lebih beragam, yang pada dasarnya berkontribusi terhadap keragaman media. Karena kemunculan media baru, seperti internet, yang mengungguli media konvensional dalam hal penyebaran pesan karena kemampuannya untuk berinteraksi secara real time, melintasi batas-batas geografis, dan dengan sangat mudah, individu-individu di era modern memanfaatkan media kontemporer secara ekstensif.

Pendidikan adalah proses seumur hidup yang terus berubah dan didefinisikan sebagai keseluruhan kontak manusia untuk pengembangan manusia seutuhnya. Melalui instruksi dan pelatihan, pendidikan adalah proses membantu seseorang atau sekelompok orang dalam mengubah perilaku dan sikap mereka dalam upaya untuk tumbuh.

Magang dan program kerja profesional disediakan oleh Universitas Pembangunan Jaya untuk membekali mahasiswa dengan keterampilan keras dan sosial yang diperlukan untuk memasuki dunia kerja. Sesuai UU Ketenagakerjaan No. 13 tahun 2003, pemagangan, ataupun disebut magang, adalah komponen dari sistem pelatihan kejuruan terpadu yang melibatkan pengajaran di kelas dan pelatihan di tempat kerja yang dilakukan di bawah pengawasan instruktur atau pekerja yang lebih berpengalaman. Hal ini memungkinkan pekerja untuk memperoleh pengetahuan atau kemampuan tertentu sambil menghasilkan produk dan/atau layanan untuk bisnis.

Sehingga menjadi mahasiswa program studi Ilmu Komunikasi dengan minor Broadcasting Journalism di Universitas Pembangunan Jaya, keterampilan

tenaga kerja yang mahir sangat penting dalam dunia profesional.¹ Profesional dan bekerja di lembaga industri pertelevisian yang sesungguhnya dan Universitas yang telah berkembang seiringnya zaman telah berganti. Sebab dengan mengaplikasikan ilmu dan pengetahuan pertelevisian yang dalam kerja praktik nyata dapat membantu mahasiswa melihat kondisi pekerjaan yang sesungguhnya untuk mendapatkan ilmu pengetahuan yang luas untuk mengembangkan bakat dan talenta yang digunakan oleh setiap mahasiswa dan mahasiswi Universitas Pembangunan Jaya.

Melihat banyak banyak seorang sarjana yang telah lulus tetapi sulit untuk mendapatkan jenjang pekerjaan yang sesuai, ini masalah besar di kampus Indonesia. Dengan jumlah angka penduduk Indonesia yang besar. Sehingga mahasiswa di Indonesia minim mendapatkan pekerjaan karena kurangnya pengalaman yang berkualitas dan ditambah angka anak sekolah yang kurang mampu untuk masuk ke jenjang Pendidikan yang baik dengan faktor permasalahan ekonomi dan kesetaraan sosial yang ada. Namun jumlah *fresh graduate* yang lulusan Universitas bertambah banyak setiap tahun. Menjadi lulusan dengan tingkat SMA (Sekolah Menengah Atas) tidak cukup saja untuk bersaing dalam merebutkan pencarian pekerjaan di bidang industri saat ini. Oleh karena itu, banyak orang berlomba-lomba untuk mencapai prestasi gemilang dengan melanjutkan pendidikan tinggi hingga tingkat universitas. Dengan cara tersebut seorang mendapatkan tingkat pekerjaan yang layak.

Sebabnya mahasiswa program studi S-1 Ilmu komunikasi di Universitas Pembangunan Jaya berkewajiban untuk mengamati bagaimana pelaksanaan kegiatan Kerja Profesi dalam jenjang karir sekaligus memperoleh keahlian langsung dalam penerapan kompetensi yang diperoleh selama kuliah lewat pembelajaran *Broadcasting* sesuai dengan penjurusan yang didapatkan, kemudian membandingkan secara langsung yang dilapangan dengan teori-teori yang sudah dipelajari selama pembelajaran perkuliahan. Sehingga menjadi mahasiswa program Ilmu Komunikasi dengan penjurusan *Broadcasting Journalism* di Universitas Pembangunan Jaya, sangat penting untuk mengetahui berbagai bidang pekerjaan dalam dunia pertelevisian maupun dunia media yang sudah telah berkembang pesat saat ini.

Pemanfaatan penemuan modern dan teknologi digitalisasi juga terkait dengan komunikasi. Masalahnya adalah ketika media dipengaruhi oleh pertumbuhan internet, pendidikan universitas harus beradaptasi untuk memastikan bahwa sejumlah besar pengetahuan diperoleh.

Pada tanggal 31 Desember 2021, jumlah penduduk Indonesia secara keseluruhan adalah 273,87 juta jiwa, menurut Direktorat Jenderal (Databoks, 2021) Kependudukan dan Pencatatan Sipil (Dukcapil) Kemendagri. Statistik ini menunjukkan bahwa antara bulan Juni dan Desember 2021, populasi Indonesia bertambah sebanyak 1,64 juta jiwa. Pada akhir 2021, Jawa Barat memiliki 48,22 juta penduduk, menjadikannya provinsi dengan jumlah penduduk terbesar.

Hukum Online. Apakah magang di gaji? 17 Desember 2021. (12 Mei 2022), <https://www.hukumonline.com/klinik/a/apakah-magang-digaji-lt50c9bc71e2237>

Sedangkan Kinerja Kemahasiswaan UPJ berada di Ranking 45 Nasional berdasarkan Pemingkatan oleh Belmawa-Kemenristekdikti tahun 2019. Di bidang penelitian, UPJ berada di Klaster UTAMA untuk Kinerja Penelitian Perguruan Tinggi yang dianugerahkan oleh Kemenristekdikti sejak tahun 2018. (Quipper Campus,2022).

Universitas Pembangunan Jaya memiliki unit Pendidikan pengajaran di naungan oleh Ilmu Komunikasi yaitu sebagai bagian dari simulasi stasiun televisi, UPJ LIVE mengembangkan konsep administrasi dan diseminasi media komunikasi massa. Yang dimana Universitas Pembangunan Jaya memiliki Lab. *Broadcasting* berlokasi Universitas Pembangunan Jaya di lantai 5 dan 4 yang dimana masing-masing memiliki lokasi dua lokasi yaitu Gedung A dan B sebagai tempat lokasi kegiatan akademik Universitas Pembangunan Jaya untuk melaksanakan kegiatan pelaksanaan mulai dari acara seminar, *editing*, dan tugas-tugas perkuliahan *journalism*.

Universitas Pembangunan Jaya memiliki fasilitas yang menunjang terhadap perkuliahan mahasiswa dan dosen untuk kegiatan mahasiswa di Gedung B Universitas Pembangunan Jaya memiliki ruang multifungsi sebagai kegiatan mahasiswa untuk kegiatan mulai dari *talkshow*, ruang tunggu tamu, dan memiliki ruang *greenscreen* untuk kegiatan *news* lalu difasilitasi ruangan *Master Control Room* (Mcr) untuk ruangan *audio*. Dalam fasilitas UPJ Live mempunyai fasilitas penunjang mahasiswa yang terdapat dalam Lab. *Broadcasting* ini seperti kamera, *lighting*, *switcher*, *green screen*, televisi, dan komputer dalam alat penunjang kinerja mahasiswa dalam kebutuhan multimedia UPJ Live. UPJ LIVE memiliki program-program tayangan yang dikelola oleh mahasiswa untuk membuat konten-konten dan program penyiran *broadcasting* dalam kegiatan yang dikelola oleh mahasiswa. UPJ LIVE terdapat program 4 seperti Yuk Cari Tahu (YCT), Ormas, *Eye Level*, dan News. Upj Live juga menjadi wadah untuk tumbuh berkembang *soft skill* dan *hard skill* dalam megasah ilmu *Broadcasting* dalam pengenalan kepada mahasiswa di Universitas Pembangunan Jaya. Dan dimana praktikan berkesempatan membuat program baru di UPJ Live yaitu UPJ Talk praktikan melakukan kegiatan program berbentuk konsep *Talkshow*, *News Entertainment* (Hiburan berita) memberikan sebuah berita-berita yang terbaru, adanya *games*, dan mengkulik lagu mulai dari suara, isi pembuatan lagu, gambar, momen dan lainnya.

Praktikan mencari informasi mulai dari media sosial Instagram, Tiktok, Youtube dan lainnya. lalu di unggah di berbagai *platform* mulai dari You Tube, dan Instagram sebagai saluran informasi yang diberikan. Upj Talk program untuk pembahasan isi pemberitaan yang terbaru dan informatif yang dibahas isi pemberitaan konflik, *trending* dan banyak lainnya. Dalam program baru yang sudah digagas oleh praktikan untuk program baru di Upj Live yang bernama Upj Talk sebagai wadah mahasiswa Ilmu Komunikasi maupun mahasiswa lainnya yang bisa bergabung dalam program tersebut untuk menjadi penerus kegiatan Upj Talk selanjutnya dalam gagasan tersebut adanya penanggung jawab kegiatan yang sudah dibuat oleh praktikan adanya dukungan Laboran sebagai penanggung jawab kegiatan UPJ Talk.

Disebut sebagai UPJ, Sebuah institusi swasta, Universitas Pembangunan Jaya terletak di wilayah Bintaro. Didirikan tahun 2011 dengan pendanaan langsung

dari Yayasan Pendidikan Jaya, sebuah organisasi yang didirikan oleh kelompok usaha Yayasan Pembangunan Jaya tanggal 3 September 1991. Dengan motto "Integritas, Profesionalisme, dan Kewirausahaan," UPJ menjalani proses panjang serta berbelit-belit sebelum mendapatkan izin untuk menyelenggarakan pendidikan tinggi pada tahun 2011. UPJ berfungsi sebagai lingkungan belajar di mana mahasiswa bisa memperoleh pengetahuan serta tumbuh menjadi individu yang memiliki kejujuran, profesionalisme, kreativitas, penemuan, dan ketajaman bisnis. (Universitas Pembangunan Jaya, 2017).

1.2 Maksud dan Tujuan Kerja Profesi

1.2.1 Maksud Kerja Profesi

1. Mempelajari pengenalan nilai-nilai penyiaran *broadcasting*
2. Memahami sistem kerja dunia *broadcasting* dan dunia konten kreator
3. Meningkatkan wawasan, pengetahuan dan keterampilan dengan pembuatan *content creation post* Instagram dan You Tube.

1.2.2 Tujuan Kerja Profesi

1. Memperluas jaringan relasi dalam dunia perkerjaan
2. Mengenal aktivitas kerja profesional yang terjadi dalam organisasi yang berkaitan dengan program *broadcasting* guna menghasilkan konten pendidikan yang dapat diakses oleh khalayak luas.
3. Memberi gambaran dan mempelajari kegiatan di Lab. *Broadcasting* Universitas Pembangunan Jaya

1.3 Manfaat / Kegunaan Kerja Profesi

1.3.1 Bagi Mahasiswa

- a. Dapatkan pengalaman yang sesuai dengan program studi ilmu komunikasi agar mahasiswa siap menghadapi dunia kerja saat lulus dan memiliki informasi, sikap, dan kemampuan yang diperlukan.
- b. Mempelajari berbagai hal dengan adanya Lab.a jurusan jurnalistik di Universitas Pembangunan Jaya.
- c. Mampu memperluas pengetahuan yang diperoleh dalam perkuliahan dan menerapkannya pada tugas kerja profesi melalui penyelidikan studi kasus.

1.3.2 Manfaat bagi untuk UPJ LIVE dan UPJ TALK

- a. Menjadi hubungan baik dengan tim produksi dengan pihak – pihak yang terlibat
- b. Sebagai satu relalisasi dalam hal tanggung jawab dalam kelembagaan.

1.3.3 Manfaat bagi Intansi Univeristas Pembangunan Jaya

- a. Dalam rangka memperkuat serta mengembangkan jaringan kolaborasi antara Universitas Pembangunan Jaya dan entitas korporat terkait, memberikan umpan balik.

- b. Berkontribusi dalam mewujudkan gagasan untuk memperkuat ikatan dan kesesuaian antara sektor bisnis dan pendidikan serta meningkatkan standar bagi semua pihak yang terlibat.
- c. Mendapatkan umpan balik dalam meningkatkan kurikulum pendidikan dalam studi program jurnalistik dalam tuntunan industry kepada masyarakat luas

1.4 Tempat Kerja Profesi

Kerja profesi dilakukan Unit Kerja Lab. *Broadcasting* UPJ LIVE Universitas Pembangunan Jaya yang beralamat Jalan Cendrawasih Raya Blok B7/P, Sawah Baru, Kec. Ciputat, Kota Tangerang Selatan, Banten 15413. UPJ merupakan sebuah Universitas yang Sudha berdiri sejak 2011. Universitas Pembangunan Jaya memiliki fasilitas yang menunjang mahasiswa untuk menggunakan seluruh yang mendukung kegiatan belajar mengajar para mahasiswa serta menggali pengalaman kerja dan kratifitas para mahasiswa Upj dalam setiap jurusan yang ada, salah satu adalah Laboratorium *Broadcasting* UPJ yang berada di bawah supervisi fakultas Humaniora dan Bisnis memberikan pendampingan kepada mahasiswa dalam menghasilkan beragam konsep inventif dengan memanfaatkan bakat masing-masing.

- Upj Live termasuk diantara unit kerja media Universitas Pembangunan Jaya kampus swasta di Bintaro, Tangerang Selatan yang memiliki stasiun Tv kampus di Indonesia di Tangerang Selatan yang dimana studio yang bertempat di Gedung A dan Gedung B Universitas Pembangunan Jaya sebagai sarana prasarana mahasiswa Universitas Pembanguna Jaya dalam menjalankan kegiatan pembelajaran mengenai *Broadcasting Journalism*.

Praktikan memilih melaksanakan kerja profesi di UPJ LIVE divisi *Content Creator* UPJ live sebagai tempat praktikan. Alasannya yakni Universitas yang memiliki kelengkapan alat-alat produksi yang lengkap dalam membuat produksi penyiaran dan tempat *broadcasting* yang mirip dengan dunia penyiaran yang ada. Alasan lainnya memilih UPJ LIVE karena banyak bebearapa perusahaan tidak membuka magang untuk mahasiswa dikarenakan adanya pandemic covid -19. Akibat dari pandemi covid-19, praktikan melaksanakan kerja profesi di UPJ LIVE.

Upj Live, tugs praktikan adalah membuat konten-konten keperluan You Tube, Kegiatan Universitas Pembangunan Jaya membuat desain-desain untuk Universitas Pembangunan Jaya dan untuk membuat konten untuk memperingati hari-hari besar yang selalu dirayakan seperti hari kenaikan isa al masih, bulan Ramadhan dan lainnya.

1.5 Jadwal Pelaksanaan Kerja Profesi

Tabel 1. 1 Perencanaan Waktu Kerja Profesi

| No | Kegiatan | Bulan | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | |
|----|----------|----------|---|---|---|---------|---|---|---|---------|---|---|---|-------|---|---|---|-------|---|---|---|-----|---|---|---|
| | | Desember | | | | Januari | | | | Febuari | | | | Maret | | | | April | | | | Mei | | | |
| | | 1 | 2 | 3 | 4 | 1 | 2 | 3 | 4 | 1 | 2 | 3 | 4 | 1 | 2 | 3 | 4 | 1 | 2 | 3 | 4 | 1 | 2 | 3 | 4 |
| | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | |

sudah berjalan selama 3 bulan kurang. Selanjutnya praktikan mengirim *Greatology* sebagai *Client Sosmed Relations* pada bulan Januari 2022 di minggu kedua praktikan menunggu panggilan dari *greatology* untuk mengikuti kegiatan intership atau kerja profesi (KP). Selanjutnya praktikan pada minggu ketiga *Blue Agency* praktikan tidak dapat diterima diakibatkan pengurangan jumlah karyawan dikarenakan pandemi Covid-19.

Pada tanggal 25 Januari 2022 melampirkan berkas-berkas lamaran praktikan UPJ LIVE selama 3 hari lamanya untuk mendapatkan balasan bila praktikan mendapatkan interview kegiatan di unit kerja Universitas Pembangunan Jaya yaitu UPJ LIVE sebagai opsi praktikan mengirim berkas-berkas praktikan seperti Cv dan Portofolio praktikan untuk melamarkan Kerja Profesi praktikan selama 3 bulan yang praktikan melaksanakan kegiatan Kerja Profesi.

Praktikan memulai kerja profesi sebagai tim produksi di UPJ Live pada tanggal 2 Februari 2022. Praktikan bekerja dari hari Senin hingga Jumat, dengan pilihan bekerja dari rumah (WFH) ataupun kantor (WFO). dimana mekanisme pelaksanaan Kerja Profesi UPJ Live. Jam kerja praktikan adalah delapan jam, dimulai pukul 08.00 WIB - 14.00 WIB. Praktikan melakukan kegiatan selama tiga bulan, dengan total waktu 400 jam. Kegiatan praktikan 64 hari (enam puluh empat hari) praktikan melaksanakan kerja profesi sebagai content kreator di Upj Live yang menunjang kegiatan pelaksanaan Upj Live mulai dari pelaksanaan Produksi, liputan, *editing* dan mengupload ke media sosial Upj Live di Instagram maupun You Tube.

Kegiatan penjadwalan dilaksanakan selama seminggu sekali yang dimana membuat *road map* kegiatan akan dibuat penjadwalan kegiatan maupun tahap selanjutnya dengan berbagai tim produksi di UPJ TALK. Mulai tahap kegiatan pra produksi, produksi, serta pasca produksi yang dilakukan selama praktikan lakukan di program UPJ TALK, selama dalam pembuatan produksi praktikan tidak meninggalkan pekerjaan tugas utama selama di unit kerja UPJ LIVE adanya *live streaming* di Lab. *Broadcasting* dan *Tapping* (siaran tunda) praktikan melakukan kegiatan produksi yang dilaksanakan. Selain *Live Streaming* dan *tapping* praktikan melakukan tugas mengontrol kegiatan mahasiswa yang dilaksanakan selama di ruangan Lab. *Broadcasting* UPJ LIVE Universitas Pembangunan Jaya selama kegiatan tersebut berlangsung. Praktikan memberikan arahan pada mahasiswa yang memijamkan ruangan dan peralatan praktikan melakukan pengecekan dan

memberi tahu aturan selama pemakaian alat-alat di Lab. *Broadcasting* bila ada yang rusak praktikan melakukan perbaikan dan memberikan sanksi terhadap pemakaian alat yang sudah merusak alat-alat di Lab. *Broadcasting* Universitas Pembangunan Jaya.

